

| | |
|--|----|
| ○ 第1部 市政報告 | |
| (1) 市長からの市政報告 | |
| 1. 女性と子どもが住みやすいまちづくり | 市長 |
| 2. 4駅にぎわい創造（駅と駅をつなぐ魅力づくり） ・頭高山の里山林整備、植樹祭 ・震生湖太鼓橋の架け替え ・弘法山公園利活用方針に基づく整備 | |
| 3. はだのスポーツビレッジ構想 | |
| 4. 電子地域通貨 | |
| 5. 羽根森林資源活用拠点(仮称) | |
| 6. 戸川土地区画整理組合への支援、菩提横野線、矢坪沢水路整備 | |
| 7. デジタル化の推進 ・マイナンバーカード ・本市の学校教育での「デジタルな学び」 | |
| 8. プラスチック一括回収について ※詳細は別途資料参照 | |

| | |
|--|-----------------------------|
| <p>○ 第2部 市政全般について</p> <p>(意見・要望)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・マイナンバーカードの健康保険証、免許証利用を国が強引に進めようとしている。保険証利用も使用率は20%ぐらいで、便利ではないから進んでいない。時間をかけてやるべきで、普及までに10年20年かけてやってもいいはずだ。ちょっとやりすぎではないかと思っている。 ・渋沢駅から堀川小学校前の歩道、桜みちの歩道はあまりにも草がぼうぼうで、現場を見ていただきたい。 ・文化会館前の信号機が撤去された。職員に確認したところ、水無川沿いが整備され、信号機を移設することになったとのことだった。警察にも電話したが、はっきりした答えはもらえなかった。移設とは、あるものを移すことだから、あれは、新設と撤去だ。なぜ撤去されたのか。 ・広報はだのの新聞折り込みだが、いま新聞を定期購読しているのは25%ぐらいだ。私は定期購読していないので、広報はだのは戸別配布をしていただいている。全戸配布など方法を考えていただきたい。 ・小学生の通学路の見守りをしている。子どもには右側通行と指導しているが、市役所に行くとき階段に左側を歩いてくださいと案内がされている。渋沢駅も左側通行だ。子どもはどっちを歩いていいのか分からなくなってしまう恐れがある。電気自動車が増えているので、後ろから車が来ても気が付かない。人は右を歩くようにとしないと危ないと思う。 | <p>曲松12自治会</p> |
| <p>(回答)</p> <p>【マイナンバーカードについて】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・マイナンバーカードについては、いろいろと質疑をいただいており、報道等の現状も承知している。マイナンバーカードは、便利に使えるところをもっと周知していかなければならないと思っている。住民票は市の窓口に行かなくても、全国どここのコンビニでも取得できる仕組みになっている。このような便利さを市民の皆様にも周知していきたい。健康保険証の一体化が12月から本格化するが、医療機関を受診した際には、本人の同意のもと、薬や健診結果の情報を基に診断を受けることができるようになる。これは一例ではあるが、マイナンバーカードが普及をすることによって生活自体が便利になると思うので、もっと市が周知していかなければと考えている。利便性などを御理解いただけるよう取り組んでいきたい。 <p>【広報はだのの配布方法について】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・新聞を定期購読される方が少なくなっており、配布の仕方が難しいことは認識している。公共施設での配架や希望があれば個別に配布をしている。多くの方にお届けしたいと全戸配布という考えも持っているが、配布をしていただける事業者がいらない。デジタル版をスマートフォンやパソコンからも見ることができるので、このような取り組みを周知し、市民の皆様に見ていただけるようにしたい。 <p>【桜みちの雑草について】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・雑草の繁茂や街路樹の枝による通行や車の走行に影響がある場所について、ある程度は承知しているが、今いただいたお話をもち帰らせていただき、現地を確認する。雑草は年2回、事業者に委託し、街路樹の草刈と除草を行っているが、そこから漏れている場所も実際にはあると思う。具体的な場所を教えてください、対応したい。 <p>【文化会館前の信号機について】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・水無川沿いの市道の開通に伴い、文化会館前交差点の整理をする必要があるとの警察の考えにより、道路管理者である市と交通管理者である警察とで協議をした。警察には信号の基数は現状に留めたいとの考えがあり、どちらに設置すべきかという調整のなかで、市としても苦渋の選択となった。事前の説明が不足していたことについては、市として、反省すべき点であるが、この撤去、設置について、現状の交差点を利用しながら、撤去した信号機を新たな場所に設置するのは不可能なため、新たな信号機を水無川沿い交差点に設置した後、文化会館前を撤去する工事手順については致し方のないことであり、御理解いただきたい。 <p>【市役所階段の左側通行について】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・過去に市民の方と職員との接触事故が起きた。事故を防ぐために、左側通行のルールを設けたものである。 | <p>市長 政策部長 建設部長</p> |

| | |
|--|-------------------------|
| <p>(質問)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・市の空家に対する取組と対策をお聞きたい。沼代第2自治会の加入世帯は現在116世帯で、そのうち65歳以上一人暮らし高齢者の割合が約20世帯で、全体の17%である。自治会として空家問題は避けては通れないものである。 ・自治会内で5年前に高齢者施設に入居されて、自宅に戻られず空家になった家がある。庭の雑草も伸び放題で、樹木は隣の家を覆いかぶさるようになった。隣の家は2階の窓が開けられない状態で、道路にも枝がはみ出していて、地域住民の生活環境に深刻な影響を及ぼしている。また、空き巣の心配もある。 ・数年前には近隣住民が市へ相談をしたが、空家法の改正前ということもあり、現地調査のみで見過ごされてきた。 ・現在は、空家等対策の推進に関する特別措置法の一部が改正され、行政が指導や勧告ができるようになった。5月の初めに、交通住宅課の担当者に現地を見ていただいた。その後、交通住宅課から空家の所有者に、草木を刈るよう文書を出されたようだが、所有者から返事は来ていないようだ。至急改善をお願いしたい。 ・空家法で対応できないのであれば、民法により、越境された枝は通告などをした後で刈ることができるようなので、そのようなところで対応できないか。 ・自治会内は高齢者の1人世帯も多く、その方が病気になってその後空家になり、庭木が伸び放題になるということが多くなると考えられるので、早急の対応をお願いしたい。 | <p>沼代第2自治会</p> |
| <p>(回答)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・空家等対策推進に関する特別措置法では、空家の所有者は周辺的生活環境に悪影響を及ぼさないよう適切に管理しなければならないとしている。そのうえで、地域住民から空家の相談があった場合は、現地を確認してから、所有者を調査し、現地の写真を添えて適正な管理をお願いする文書を送付している。 ・今回、お話があった住宅については、令和元年にも相談があり、市から適正な管理をお願いする文書を出しており、所有者の方に対応していただいたとの報告がある。 ・今年5月に、再度、地域から樹木が繁茂しているとのお話があり、5月の中旬にお願いの文書を出している。先日、現地を確認したが、改善がされていないので、ここでさらに注意喚起の文書を送付する。 ・昨年改正された空家の法律では、特定空家等につながる可能性のある管理不全状態にある空家を「管理不全空家等」として、特定空家等に至らなくても固定資産税の住宅用地の特例が解除できるようになった。 ・所有者には、より強い改善の働きかけを行ない、所有者が早く適正に管理しなければと考えていただけるような状況となるよう、市としても取り組んでいきたい。 ・防犯上については、警察OBによる青パト車両のパトロールを週7回行っているもので、御要望があれば、周辺地域をパトロールする。 | <p>都市部長 くらし安心部長</p> |

(要望)

・沼代自治会館及び併設のよねやま公園にて中学生と思われる生徒や小学生による公園内での行動について相談をしたい。公園ルールを逸脱した行為について、生活指導も含め、市のこども育成課、専門街頭指導員、学校教員の方々にも協力をいただき対応している。公園内のルールについては、公園課にも相談し、自治会としてもできる範囲での対応をしている。

・敷地内の倉庫や会館の屋根に上る行為や自治会館の網戸にたばこの形が押し付けられていた。たばこのポイ捨てもある。

・公園内にバイクの乗り入れがあり、マフラーを改造しているので、騒音もあるが、午後5時頃まではパトロールをしていただいているので、それ以降に公園に集まってくるというような状況だ。

・公園は樹木が繁茂し、隠れた部分があるので、見通しがよくなるような公園にしていきたい。

・また、子どもたちに注意しても素直に聞くというようことはなく、暴言や石を投げられたこともある。周辺住民や児童厚生員の精神的な負担軽減も考えなければいけないと思っているが、どのように子どもたちに接していいのか、その方向性を示していただきたいと思う。



沼代自治会
連合会

(回答)

・当該場所での子どもたちによる行動については、児童厚生員や地元自治会からも相談を受けており、現在も専門街頭指導員や学校教員による定期的なパトロールや青パトによるパトロールを実施している。

・公園の樹木については、令和4年に大々的に伐採を行った経緯がある。最近の状況として、自治会館の入口付近、道路際に繁茂していることを確認した。公園課では、樹木管理と公園利用者に対するの注意看板改修の検討をしている。

・今後も、担当課はもとより、地域の青少年相談員や学校教員などの関係機関とも連携し、子どもたちとの関係性を大事にしながら、地域ぐるみでの青少年の育成に取り組んでいきたい。

・また、マフラー改造による騒音や未成年の喫煙があるかもしれないといったことについては、警察署に情報提供させていただく。

建設部長
くらし安心
部長

| | | |
|---|---|------------------|
| <p>(要望)</p> <ul style="list-style-type: none"> 前年度要望した市道16号線擁壁と側溝蓋の段差について進行状況はどうか。地権者の協力もあるのが、できるところから早目をお願いしたい。 室川は大雨のたびに流木がある。川をせき止め、民地の敷地に浸水する恐れもある。自治会ができなければ行政をお願いしているが、川底に降りることが大変なので、階段をつけてほしい。できないのであれば、はしごでもいい。  |  | <p>渋沢下自治会</p> |
| <p>(回答)</p> <ul style="list-style-type: none"> 16号線の段差の解消については、地権者様の御協力を得られた箇所については、隙間をコンクリート詰めにして10センチほどの段差を埋めることで歩行空間の拡幅を行い、安全性を高めたいと考えており、今年中に工事を発注する予定で進めている。 室川の川底に降りるため階段を設置してほしいという要望については、護岸に管理用のステップをつけることはあるが、設置をした場合であっても、管理者が管理用に使うものであり、基本的には川の中に降りることは危険なため、流木などがあった場合は市に連絡をしていただきたい。 | | <p>建設部長</p> |
| <p>(お礼)</p> <ul style="list-style-type: none"> 団地内に市道の階段があり、コンクリートが盛り上がり危険な箇所があった。通学路でもあるので、写真を撮って、建設管理課に相談に行ったところ、担当者が1時間もたたないうちに現地に来てくれ、補修をしていただいた。即対応していただいたことに地域住民も感謝していた。ぜひ、今後もこのように対応していただければありがたい。 | | <p>渋沢新光団地自治会</p> |

| | |
|---|----------------------|
| <p>(要望)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・県道706号の通勤時間帯の渋滞について、堀川小学校方面から、国道246号へは、右折レーンはあるが、レーンが短いので、大型車両が右折レーンに停まっていると駅方面へ行く車が渋滞してしまう。区画整理事業区域とのことで右折レーンの延長は難しいと聞いているが今後の整備について知りたい。 <div style="display: flex; justify-content: space-around;">   </div> | <p>学校前第6 自治会</p> |
| <p>(回答)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・県道706号、渋滞駅入口交差点の渋滞対策、歩行者対策は以前から要望をいただいている。都市計画道路で計画は20メートルの幅員ではあるが、暫定整備で13メートル程度の幅員になっている。区画整理事業は、国道246号を挟んで北側は未整備となっており、予定がついていない状況である。 ・区画整理事業の区域内では、制限もあることから、臨時的ではあるが、右折信号機の秒数を長くしたり、道路のラインを引き直すなどといった渋滞対策をしている。 ・また、交通量調査を行ったうえで、警察にも相談をしており、時間はかかるが、しっかりと検討していきたい。 | <p>都市部長</p> |
| <p>(お礼)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・先日、建設管理課へカーブミラーのことで相談に行った。会議の後に行ったため、お昼休みの時間になってしまい、食事中だったにもかかわらず、その場にいた6人全員が来てくれて、説明を受けた。そのことを地域の方に報告したところ、地域の方も次の日に来てくれたと大変喜んでいました。この場でお礼を言いたい。ありがとうございました。 | <p>まちづくり委 員会</p> |